

EL ECO DE ALMANZORA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR D. RAMON DE CALA Y LOPEZ

Año II.

Suscripcion

En toda España trimestre 6 rs.
Pagos adelantados.

Cuevas 24 de Mayo de 1897.

Anuncios

y comunicados á precios convencionales.

Núm. 25

BUEN CONSEJO

Cuidado especial ha tenido EL ECO DE ALMANZORA de permanecer alejado del campo en que combaten las pasiones de los partidos que en esta población se disputan el mando de la localidad, sin aspirar nunca a una ingerencia que juzgó inútil en aquellas circunstancias, en las que el enardecimiento de los ánimos hacia peligroso el aumento del combustible que caldearía la discordia, acentuando distancias que debían desaparecer por completo.

Favorecidos con la afección amistosa de las dos agrupaciones que controvierten, la misión de este periódico que no renuncia á su característica independencia, se concretaba á aconsejar temperamentos de paz y de armonía que si entonces podían considerarse como poco pertinentes, ahora que la calma reina en los ánimos es la ocasión mas propicia para insistir en la idea de que la armonía y concordia de todas las energías sociales se encaminen á importar la tranquilidad y á llevar á su no muy bien organizada administración todos los elementos mas indispensables para realizar la obra de su prosperidad y concurrir de consuno á la salvación de la terrible crisis económica que amenaza á la clase obrera, y que además pesa también sobre otras gerarquías no menos importantes de la sociedad de Cuevas.

La lucha entablada con tanta rudeza de que esta ciudad ha sido testigo: el ataque y la defensa extremada hasta lo último con una viveza digna de otras causas ha sido en realidad jugar con fuego y facilitar ocasión para que en el incendio desaparezcan reputaciones y fortunas que merecían conser-

varse para más elevados y nobles empeños.

Tiempo era ya de que la tirantéz de esta situación desapareciera. El vecindario de Cuevas debe contemplar siempre con indiferencia que sea A ó B la persona que rijan sus destinos con tal de que sus actos administrativos y gubernamentales se inspiren en la ley; sean intérpretes de la voluntad de la mayoría de una población que trabaja por que se marche por la ancha vía del progreso, y sobre todo, que la moral, la rectitud y la pureza resplandezcan en todos los actos en que se dispone de los bienes de la comunidad, que deben ser fielmente administrados.

Cumple EL ECO DE ALMANZORA con la misión que en la prensa tiene al difundir estas ideas de avenencia racional y prudente, procurando que desaparezca la intranquilidad que embargó los ánimos de una población agitada y conmovida, y que se abran períodos bonancibles, sin excluir por esto el que si de las depuraciones que del pasado se verifiquen resultaran verdaderos cargos, se exija la responsabilidad á quien corresponda para que sirva de lección severa á todos aquellos que elevados á la supremacía de los cargos municipales, abusan de la posición en que se les colocó y purguen las responsabilidades á que se hayan hecho acreedores con procedimientos poco dignos.

UN MUSEO EN FORMACIÓN

La perseverancia del P. Quirós, profesor del colegio de Ntra. Sra. del Carmen, ha logrado organizar un pequeño gabinete de antigüedades, pobre todavía, pero que seguramente irá crecien-

do, y que ya tiene para los aficionados objetos muy dignos de estudio por su mérito y rareza.

La mayoría de ellos proceden de escavaciones practicadas en Villaricos, bajo la dirección del mismo padre, ó de otras personas curiosas que estimuladas por el deseo de explorar aquellas interesantes ruinas, han salvado de la destrucción muchísimos restos que reflejan la grandeza del pueblo á que pertenecían.

Preciosos capiteles, jarrones magníficos, gallardas estatuas que mutiladas y maltrechas dejan percibir aún la bizarría del genio que las cinceló; ánforas, lacrimatorios, espadas de bronce y hierro y otros mil productos de la industria antigua, han aparecido en aquel vasto solar, que esconde aún infinitos cimientos y ruinas.

Todavía no han logrado los sabios determinar la población á que pertenecieron esos despojos, reinando absoluta diversidad de pareceres, pues mientras unos creen que son de Urci, otros suponen que de Molibdana, y otros dicen que de la ciudad de Baria, denominada Barea en algunos escritos antiguos por un error de pluma transmitido al sacar de ellos nuevas copias.

Las ruinas de los pueblo se pueden comparar con los sepuleros. En ellas yace una ciudad, como en estos un individuo; y lo mismo que el mansoleo nos revela por su lápida la condición y el nombre del difunto que encierra, los despoblados suelen proporcionar algunas inscripciones que declaran el título de la población destruida.

En Villaricos se descubrió ha tiempo una lápida correspondiente á Baria. ¿Qué duda cabe de que este municipio se hallaba allí?

Arruinado más tarde en una de esas conmociones de la humanidad ó en un

RELI
TJRET

cataclismo de la naturaleza, pudieron sus moradores trasladarse al sitio donde está Vera fundando nueva población, á la que darían para recuerdo el mismo nombre de la extinguida; nombre que los árabes cambiaron en Baira y los castellanos en Vera.

Pero la Baria primitiva la de la lápida á que hemos aludido anteriormente, no debió radicar donde se asienta la ciudad de Vera, por que no sabemos que se haya encontrado nunca en su ámbito vestigio de obra romana; y si en la plazuela del mercado hay una columna de aquel tiempo, más bien que descubierta allí, parece transportada desde otro lugar.

Hecha esta digresión acerca del nombre que tuvo el pueblo que en Villaricos existía, volvemos á ocuparnos del museo de antigüedades improvisado casi por el P. Quirós, cuyas aficiones arqueológicas tal vez resulten de provecho para la historia de nuestro país, llena de dudas y oscuridades en lo antiguo.

Perteneciente á la edad primitiva tiene ya el museo porción de herramientas de Sílex correspondientes á los dos períodos Paleolítico ó de la piedra sin pulimentar y Neolítico, en que las armas eran menos toscas é imperfectas.

Entre ellas recordamos cuchillos, puntas de flechas, hachas, punzones, trituradoras para granos y otras más insignificantes.

Pero donde principalmente brilla la riqueza del museo, es en los objetos del período histórico: la alfarería antigua se vé representada por varias ánforas, una completamente nueva; candiles de diversas formas, vasijas de fino barro saguntino tan estimado entre los romanos, y un precioso jarrón griego con delicada greca y figuras artísticamente diseñadas, igual á los que hacían los famosos alfareros de Corinto y los del barrio Cerámico en Atenas.

La escultura nos presenta un torso de perfiles correctos, tal vez perteneciente á la estatua de aquel emperador Marco Julio Filipo, á quien agradecidos los barienses elevaron una memoria en su ciudad. El brazo derecho de la estatua debió estar levantado, según el arranque del hombro y el izquierdo parece que caía casi vertical pero separado del cuerpo.

Por último llama la atención de los visitantes un capitel romano de orden compuesto, cuya labor bastante tosca presenta sobre las hojas de Acanto, las volutas jónicas no contraídas á los ángulos, sino perfectamente desarrolladas.

Si no temiésemos cansar á nuestros lectores nos arrastraría el entusiasmo á entrar en otros detalles que pudieran resultar molestos; pero las personas que sientan afición por la ciencia del

pasado ó experimenten placer con los progresos de este país, tienen un medio fácil de saciar por completo su curiosidad.

Llegando al Colegio y visitando al P. Quirós, que ha de recibirlos amablemente y soportará con una paciencia firmísima cuantas impertinencias nazcan del deseo de ilustrarse, en lo que para él más que un estudio constituye una delicia

Chloro.

Ferrocarril de Murcia á Granada

—(10)—

Tomamos de *El Noticiero*.

Ayer se celebró con gran solemnidad la reunión de la Asamblea para trabajar en favor de la terminación del ferrocarril de Murcia á Granada.

Han asistido unos doscientos representantes de Granada, Jaén, Almería, Murcia y Alicante.

Presidió el Obispo de Guadix señor Fernandez Rincón, en unión del Alcalde Sr. Gomez Tortosa, Gobernador eclesiástico Sr. Cañada, Arcipreste de Almería Sr. Sanchez Saez y otros varios representantes.

Se pronunciaron elocuentes y patrióticos discursos por el concejal señor Perales, alcalde de Granada, arcipreste de Almería, representante de Linares señor Yanguas, obispo de Guadix y otros.

Aprobóse por unanimidad una proposición que firmaron los señores Seco de Lucena (D. Luis), Ramos Oller (don Amador) y Seco de Lucena (D. Francisco), que comprende lo siguiente: Primero encomendar á los Senadores y Diputados de las cinco provincias hagan las gestiones debidas en el Parlamento para obtener el solemne ofrecimiento de que no se concederá más prórroga á la empresa concesionaria.

Segundo, nombrar una comisión que vaya á Madrid á coadyuvar á esas gestiones, y tercero nombrar otra comisión permanente en Granada con el mismo objeto.

La Asamblea ha resultado lucidísima, reinando un entusiasmo grande.

Seccion minera

Correspondencia

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.

Almagrera 22 de Mayo de 1897.

Muy Sr. mio: pocas novedades tengo que comunicar á los lectores de su ilustrado semanario, por que realmente ningun acontecimiento de importancia ha ocurrido desde mi carta anterior.

En el desagüe sigue perforándose la galería exploradora que avanza ya

muy cerca de 360 metros sin que hasta el dia se note mayor afluencia de aguas, aunque existe la creencia de que en breve se tropezará con un soplado importante.

Mientras esto no ocurra, la industria de Sierra Almagrera continuará padeciendo la crisis más grande que hasta ahora ha conocido, pues son contadísimas las minas que pueden sobre llevar sin pérdida la situación presente. De aquí la paralización de las labores en casi todas ellas, que esperan el momento en que se acentue el descenso de las aguas para reanudar sus suspendidos trabajos.

Hoy puede estimarse la baja que experimenta el nivel de ellas en centímetro y medio cada dia.

Queda de V. afectísimo y

s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Noticias

Hemos tenido el gusto de ver en nuestra redaccion el semanario veratense "El Campeón" que inaugura su segunda época después de haber estado suspendido largo tiempo.

Enviamos al nuevo compañero nuestro saludo más cordial, deseándole que tome arraigo en esta nueva etapa de su vida.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde sobre unos escombros que se han vertido en la Cruz Grande, en forma tan inconveniente que constituyen un peligro para los niños y aun para las personas mayores, en lugar tan frecuentado.

Creemos que la nivelación y arreglo de las calles no debia abandonarse al capricho de cada cual, sino hacerse bajo la inspección de la comisión de policía y así podria evitarse que los propietarios por acomodar el piso á sus conveniencias, hagan cuevas y escalones donde podia estar el pavimento llano.

Segun noticias traídas por algunos viajeros procedentes de Madrid, el Sr. Don Juan Antonio Núñez diputado á Cortes por Sorbas, renuncia á intervenir en la política de los pueblos de su distrito electoral, aunque seguirá en el Congreso prestando su concurso al partido conservador.

Dando un paseo el Sr. Brandt con su familia, tuvo la desgracia de caer de la mula que montaba recibiendo una contusión leve en una pierna.

Nos alegramos de que el percance no haya tenido otras consecuencias.

Corre el rumor de que la empresa Brandt y Brandau está en negociaciones con el arrendatario de las rozas de Herrerías Sr. Bobrzyk para tomar tambien á su cargo el desagüe de estas pertenencias mineras.

Uno de estos dias se firmará la última escritura de compra de terrenos para el ferrocarril de Herrerías á Villaricos á

inmediatamente comenzarán los trabajos de la línea que se terminará este verano mismo.

En la madrugada del miércoles pasado falleció víctima de la fiebre tifoidea la hermosa joven Carmen Aznar Martínez, dejando sumida en la aflicción á toda su familia que la adoraba por sus bellísimas prendas de carácter.

Hermosa, discreta, atenta siempre á las necesidades de su casa, puede decirse que era en ella un ángel á quien todos amaron.

La redacción de EL ECO DE ALMANZORA participa del sentimiento que su pérdida ha producido, y aconseja á los deudos de la finada resignación con los decretos de la fatalidad.

También falleció el Jueves 20 del corriente el Conde de Miguel, respetable señor muy apreciado en la sociedad de Cuevas por sus virtudes y su caballerosidad.

Al entierro concurrió lo más selecto de la población, y el féretro cubierto enteramente de coronas, fué transportado á la iglesia, cantándose solemnes honras por el alma del difunto.

Acompañamos á su distinguida familia en el dolor que la aflige.

Ayer salió para Cartagena donde lo llaman asuntos particulares, nuestro querido amigo y compañero de redacción D. Rodrigo Segura.

Por ciertos acuerdos tomados en el ayuntamiento referentes á los fondos del Pósito de esta ciudad, han sido procesados diez y nueve concejales.

Las nuevas láminas confeccionadas para la sociedad "Observación", en la imprenta de nuestro periódico, son una demostración más del perfeccionamiento y gusto con que se hacen en Cuevas los trabajos tipográficos.

Felicitemos al Sr. Campoy por su nueva obra.

El proceso incoado contra el alcalde y otros señores sigue sus trámites de instrucción y nos aseguran que ha sido citado para declarar en él el diputado á cortes señor Nuñez.

Chirigotas

Nuestro diputado ha hecho la declaración de que no intervendrá para nada en la política de su distrito.

Un poco tarde se ha decidido á ello, pues de hacerlo antes se habría evitado algunos disgustos, y se los hubiera evitado también á sus amigos.

Pero se conoce que le costaba trabajo tomar esa resolución, impuesta por las circunstancias.

Es muy dulce tener la sartén del mango.

Ahora puede decirse que renuncia generosamente á la mano de Doña Ines.

Todas sus prerrogativas de jefe las ha cedido á D. Antonio Soler con la condición única de que no moleste á sus antiguos correligionarios.

De modo que á lo pasado tierra y... vida nueva.

Cosas de la política.

Reunión importante

Lo ha sido la que tuvo lugar en el Ayuntamiento hace dos días.

El alcalde había citado á los mayores contribuyentes para discutir los medios de resolver la crisis obrera, y con este fin se congregaron en el salón de sesiones muchos particulares que en unión de la corporación municipal tomaron varios acuerdos favorables á los trabajadores.

No es suficiente que se establezca una Tienda-asilo, institución que desde luego cubrirá muchas necesidades, pero que quedaria incompleta si no se promovieran algunas obras donde los braceros se ejerciten honradamente ganando para libertarse de la mendicidad que siempre deprime y muchas veces disimula la holgazaneria.

Así lo ha comprendido el Sr. Alcalde; así lo entendieron también los mayores contribuyentes que se preocupan como es justo de la suerte del obrero que padece; y demostrando una vez más los filantrópicos sentimientos que constituyen uno de los timbres más hermosos de esta población, tomaron varias decisiones que de seguro proporcionarán el resultado apetecido.

Una de ellas fué telegrafiar al señor Gobernador civil y al ministro de Fomento para que se inauguren algunas obras públicas que hay en proyecto.

Otra excitar á los propietarios de la ribera para que construyan los muros de defensa del rio, los cuales creemos que han de comenzarse muy en breve pues existe el mejor deseo por parte de los interesados.

También se recordó el ofrecimiento que hizo hace años el Sr. de Miguel, de construir á sus expensas el trozo de muralla del Pilar, haciendo un paseo público, con tal de que los propietarios colindantes cedieran al Hospital las tierras que con esta mejora se pudiesen en cultivo.

Este ofrecimiento que honra mucho á su autor, nos parece fácil de realizar, porque estamos seguros de que siendo para una obra benéfica todos los terratenientes cederian con gusto las arenas del rio que nada les producen, y en cambio la construcción de la muralla aseguraría sus posesiones expuestas ahora á los destrozos de las avenidas.

Felicitemos al Sr. Alcalde por sus iniciativas y deseamos que logre realizar el bien de los trabajadores, mejo-

rando al mismo tiempo las condiciones de nuestra ciudad que bien necesita de que una persona activa la coloque al nivel que por su rango le corresponde.

SUSCRIPCIÓN

LA TIENDA-ASILO

	Ptas.
Suma anterior.	7650 "
D. Pedro Abellán Peñuela.	25 "
" Pedro Abellán Flores.	100 "
" Antonio Bravo Pascual.	100 "
" Francisco Bravo Alarcón.	150 "
" José Cerdá Perez.	50 "
" Andrés Perez López.	50 "
" Diego Fernandez Sanchez.	100 "
" Silvestre Fernandez Sanchez.	100 "
" Manuel Masegosa.	50 "
" Miguel Casanova Márquez.	100 "
" Pedro Gonzalez Vallejo.	25 "
" Antonio Collado Valero.	100 "
" Francisco Galera.	100 "
" Antonio Perez.	50 "
" José Alarcón Segara.	50 "
" Angel Jimenez.	75 "
Sres. Aznar y López.	100 "
D. Juan Garcia Orellana.	50 "
" Miguel Soler Ayas.	50 "
" Agustin Alarcón Aznar.	10 "
" Jesús Serrano Valverde.	10 "
" Francisco Molina.	5 "
" Trinidad Salmerón.	0'25 "
" Ginés Rubio.	2 "
" Manuel Bernabé.	25 "
" Nicolas Sola Gallardo.	10 "
" José Hurtado (Villaricos).	2 "
D. ^a Maria de la O Flores.	100 "
D. Juan A. Martinez Soler.	100 "
" Juan Flores Bravo.	75 "
" Antonio Cano Campoy.	25 "
" Antonio Ferrer Rodriguez.	25 "
" José Manuel Campoy Rame.	5 "
" Bartolomé Albarracin.	5 "
" Ginés de Haro y hermano	20 "
" Francisco Guevara Pelegrin.	5 "

TOTAL. 9499'25

(Se continuará.)

Quinta de mineros

En cumplimiento de lo dispuesto por la Direccion General de contribuciones Directas, en orden de 6 del corriente la Delegacion de Hacienda de esta provincia, convoca á todos los mineros y explotadores de minas á una junta que el dia 31 del actual á las doce de la mañana habrá de celebrarse en el despacho de dicha Delegacion al objeto de concertar la recaudacion y administracion de los impuestos mineros que autoriza el artículo 7.º de la Ley de Presupuestos de 30 de Junio de 1892.

REL. MAZÉS
ALMARRA
LONDE MIGUEL

45.

En dicha Junta que en su parte oficial estará formada por el Delegado como Presidente, del Sr. Interventor, Administrador de Hacienda, el Ingeniero Jefe del Distrito minero ó un Ingeniero designado por el mismo en representación del Estado y el oficial del negocio que actuará como Secretario, se admitirán las proposiciones que se presenten para la celebración del concierto bajo la base del cupo anual señalado por la Dirección General ascendente á pesetas 256.950 y el aumento sobre dicho cupo que acuerde la Delegación de Hacienda.

Por lo beneficioso que para los dueños ó explotadores de pertenencias mineras no puede menos de resultar el concierto de que se trata, se interesa la puntual asistencia de los mismos al acto de referencia.

Registros mineros

D. Tiburcio Marin Tudela, solicita 12 pertenencias de mineral de hierro con el nombre "Los Pobres," en término de Huéjica.

D. Aureliano Buendía 27 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "A la vista está," en término de Abia.

D.ª Josefa Sanchez Rodriguez, 12 pertenencias mineras con el nombre de "La sagrada familia," de mineral de hierro en término de Gergal.

D. Juan Aparicio Calatrava, 12 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Los tres amigos," en término de Tabernas.

D. Francisco Valverde Herrada, 12 pertenencias de mineral de hierro, bajo la denominación de "Margarita," en término de Alboloduy.

D. Juan Cortés Martinez, 12 pertenencias de mineral de plomo, con el nombre "La Encarnación," en jurisdicción de Benahadux.

D. Vicente Saenz Perez, 44 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de "Jamón," en término de Alboloduy.

D. Antonio Blanes Castell, 12 pertenencias de mineral de hierro, bajo la denominación de "Otro submarino," en término de Alboloduy.

D. Alfredo Rodriguez Burgos, 12 pertenencias de mineral de hierro con el título de "Rosita," en término de Tabernas.

D. Epifanio Perez Portillo, solicita 12 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Virgen de la Balma," en término de Rioja.

D. Gregorio Muñoz Calderón, 12 pertenencias mineras de mineral de hierro con el título de "San Fernando," en término de Abruena.

D. Pio Abdón Perez, 12 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Invencible," en término de Nacimiento.

D. José Espinar Garrido, 28 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "La ocasión," en término de Gergal.

D. Juan Martínez López, 12 pertenencias de mineral de hierro, en término de Gergal; con el nombre de "La fatiga."

Seccion Amena

RIMA

Me gusta oír de las serenas olas
esa cadencia vaga,

que forjan al morir murmuradoras
en la desierta playa.
Las notas con que llena el bosque umbrío
el ruiseñor, que exhala
oculto entre la fronda del ramaje
su queja enamorada.
Las dulces y sentidas vaguedades
de música lejana,
que el manso viento á mis oídos trae
en la noche callada.
Pero aunque esos acentos ángel mio
grato placer me causan,
ninguno de ellos me deleita tanto
ni á conmovirme alcanza,
como el acento de tu voz divina
de esa voz adorada,
que allá en el fondo de mi alma triste
siempre un eco levanta

S.

Acuses de recibo

L. S. V. Cartagena.—Recibida su carta queda V. suscripto desde primero del corriente. Por correo le remitimos los tres números publicados en este trimestre.

C. E. Londrés.—Su suscripción empieza el primero de Mayo, el importe de ella puede mandarnoslo en sellos de correo españoles.

Puerta del Sol del Jaroso.—No insertamos sus soluciones el número anterior por extravío de su carta.

C.—La charada no se la publicamos por la sencilla razón de que está mal.

Pasatiempos

Solución á los pasatiempos del número anterior.

A las charadas:—1.ª *Sopa*.—2.ª *Cómico*.—3.ª *Calamar*.

Han remitido soluciones exactas: La tertulia de la puerta del Sol del Jaroso.—La tertulia del barrio del Pacifico.—D. Julio Bobons.—Un contribuyente desesperado.—El bonete del Sacramento.

CHARADAS.

Dedicadas á "Los Enamorados de la Cruz."

I.

Es nombre de un gran actor
La *primera* con *tercera*,
Y en la *cuarta* con la *dos*
Nombre de animal encuentras.
El *todo* amigos queridos
De seguro lo verán
En todos los barcos grandes
Y ya no decimos más.

II.

Es una piedra la *prima*
Preposición es la *dos*,
Y una bebida la *tercia*
Que contiene mucho alcohol.
El *todo* de esta charada
Muy sencillo de encontrar,
Es apellido corriente,
Y no te decimos más.

Athos, Porthos y Aramis.

TORRE NUMÉRICA

1	Número romano.
2	Vocal.
4	Consonante.
9 5	Nota musical.
8 7 8	Letra.
3 2 9 6	Flor.
7 5 7 6	Idem.
7 2 3 1 6	Población.
6 1 8 3 2	Metal.
7 5 3 5 2	Flor.
1 6 1 8 3 2 7 6	Vasija.
4 2 7 2 3 8 9	Nombre de mujer.
3 5 1 6 3 4 2	id. " varón.
1 6 3 7 2 9	id. " id.
5 9 5 4 3 2	id. " id.
1 2 3 2 7 6	En las flores.
2 3 2 9 5 2	Nombre de varón.
1 2 7 8 3 6	Enfermedad.
6 1 8 3 2 7 6	Fruta.
1 6 7 8 9 8 3 2	Oficio.
1 2 3 4 5 6 7 8 9	Flores.

Erre.

ANUNCIOS

Diego Navarro Gomez

*Procurador de los Tribunales y
Agente de Negocios.*

Admite representaciones, tanto de asuntos mineros como judiciales.

Gestiona la compra y venta de fincas, préstamos hipotecarios y facilita informes comerciales.

Se encarga del cobro y descuento de letras en comisión, de la presentación de documentos, cumplimiento de exhortos y expedientes de todas clases; así como de la administración de bienes.

Certificados de actos de última voluntad.

Ofrece al público de la localidad como de fuera sus servicios y su casa.

Carmen 22. Cuevas.

FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO

DE

Ramón de Cala y López

En este laboratorio se ensaya toda suerte de minerales, especialmente los que produce este distrito.

Plaza de Valparaiso
CUEVAS.

Imp. de S. Campoy.